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ACTA DE REUNION ORDINARN NE 56

CONCEJO MUNICIPAL DE QUINTA DE TILCOCO

En euinta de Tilcoco, a las 19:37 horas, del día Martes 03 de Junio de 2OL4, en el Edificio

Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo

Municipal de euinta de Tílcoco, bajo la presidencia del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios Orostegui,

contando con la presencia de Concejales, Sra. Zadda Salazar Vejar, Sra. Mónica Matus Rivas, Sra'

Oriana Maturana Gátvez y los Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco, Sr. Luis Gálvez Castillo y Sr'

Sergio Cuadra.

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Munícipal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

1.. CORRESPONDENCIA

- Se entrega lnforme del Departamento de Salud referente a Contratacíones a Plazo Fijo,

Contrataciones a Honorarios y Adquisiciones lnternas realizadas en el Mes de Abril'

- Se entrega copia del Ord. N' 0167 de fecha 281A412014, emitido a la SUBDERE'

(Solicitado en Sesión de Concejo N" 55).

- Se entrega lnforme Proyectos FONDECO, donde menciona que ejecutará cada

organización.

2.- APROBACIóN DEAETA

El Sr. Alcalde manifiesta que considerando que la Acta fue entregada con antelación, para su

análisis se procederá a tomar el acuerdo'

El Sr. Alcalde indica que esta es una patente comercial que ya existe, solo del mismo propietarío,

que tenía local en la Raúl Silva Henríquez y hoy se está cambiando a Juan Moura N' 190. Lo que

se debe autorizar es el cambio de domicilio.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, realiza las siguientes consultas:

Si es de botillería. El Sr. Alcalde le indica que es de Mínimarket y tiene incorporada una patente

de botillería.
eué pasa porque al frente existe un Mínimarket con incorporación de bebidas alcohólicas. Se le

responde que no pasa nada, que entre otras limitantes que tiene la patente es no estar cerca de

un Colegio o de Carabíneros, pero la planteada no es limitante.

Consulta por el domicilio e indica que sale Juan Moura, pero el domicilio del negocio quedará

con dirección en los Crespones, que pasa con eso.

El Sr. Alcalde consulta por donde tiene el frente el domicilio. Le índican que por Los Crespones.

La Concejal Sra. Zadda Salazar indica que es muy importante que quede claro cuál es la dirección

establecida por los temas de los permisos, ya que se puede producir una incompatibilidad en los

documentos.
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SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJO MUNICIPAL

El sr. Alcalde señala que debe quedar la observación de aclarar cual dirección será para acceder

al local comercial, si la habilita por la calle Los Crespones debe cumplir con la normativa, previo

informe de la Dirección de Obras Municipal.

El sr. Alcalde solicita al Concejo Municipal que se pronuncie sobre esta solicitud de cambio de

domícilio de Patente Comercíal.

El Sr. Concejal Luis Gálvez Castillo se inhabilíta de la votación debido a[ parentesco con el

solicitante.

El Concejo aprueba con la salvedad realizada'

4.- COMPRA DE TERRENO EN SECTOR DE PUENTE ALTA

El Sr. Alcalde indica que el sector de Puente Alta tiene varias organizaciones comunitarias, las

que funcionan bastante bien y no tienen donde reunirse, ya que no cuentan con una sede

comunitaria en el sector y no había obtenido un terreno porque no había surgido una oferta'

Hoy la mamá de Roberto Mundaca, Sra. Juana Romero quíere vender su propiedad y quedarse

solo con su casa. Este terreno está bien ubicado, amplio, precio razonable, pide 23 millones de

pesos, mide más de 3.000 metros cuadrados y da facilidades para pagarlo'

El Sr. Alcalde indica que conversó con las organizaciones de Puente Alta, para ver qué les parece

este terreno. A ellos les parece bastante bien, ya que es un terreno que está ubicado en el

corazón de Puente Alta, tiene buen acceso que será de 7 mts'

El Sr. Alcalde menciona que se hizo el análisis presupuestario y se puede hacer la compra, se

pagará en dos cuotas una en Julio y otra a fin de año'

El Sr. Alcalde le consulta al Concejo si quieren que esta compra se apruebe hoy o en la próxíma

sesíón.

El Concejal Sr. Sergio Cuadra consulta que lote se vende, le indican que el lote a y b.

El Sr. Alcalde menciona que la idea es que en los 3.000 mts. Se quiere formar un centro

comunitario, construir una multicancha techada, una placita, una sede, estacionamiento'

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta si la sede que se construirá es solo para lo deportivo. El

Sr. Alcalde le indica que no, que es para toda la comunidad. lndica además que hay que

preocuparse que quede todo bien emplazado.

El Sr. Concejal Luis Gálvez consulta como está el terreno. El señor Alcalde Ie indica que saneado.

La Sra. ConcejalSra. Zadda Salazar, señala que está.muybien que se ejecute un equipamiento así

en Puente Alta, ya que en este sector no se ha invertido.

El Sr. Alcalde somete la compra de terreno a votación'

ACUERDO Ne2: Unánime, el

Comercial Minimercado Letra

Calle Juan Moura N' l-90'.-

Concejo MuniciPal aPrueba

H, Ley L9.925, Alcoholes del

el "Cambio Domicilio Patente

Sr. Rubén Castillo Cáceres, a Juan
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El Sr. Alcalde indica que existe otro terreno ubicado al lado de la COPEC, de propiedad del

señor celume, quien decidió vender en un precio que está dentro de los valores de mercado' es

un terreno de L.800 mts.

El sr. celume ofreció vender en 33 millones de pesos, con facilidades de Págo, quedando en 3

cuotas, la l-era. en Julio, la 2da. en Octubre y la 3era' en Diciembre'

El sr. Alcalde menciona que se hizo la proyección financiera y si se puede comprar' lndica además

que el Abogado está haciendo los estudios de título, ya que hay que hacer una subdivisión' este

trámite será un Poco lento.

El 5r. Alcalde consulta al cOncejo Municipal, como este tema tiene un acuerdo anterior con la

venta del equipamiento, si es factible ratifícar este acuerdo y comprar este terreno con fondos

municipales.

El sr. concejal Heli carrasco, consulta que se hará en ese lugar. El sr' Alcalde le indica que se

hará un proyecto, algo parecido a lo que hay en otras COPEC, áreas verdes, juegos, que sea la

entrada de la comuna. Colocar un monolito'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, sugiere colocar algo bonito como una carreta'

El sr. Alcalde indica que solicitó a SECPLAC que elaboren un

el letrero de la CGE, rebajar el cerro y hacer la cúpula de

proyecto en la Alameda donde está

la lglesia de Guacarhue Y Quinta o

cúpula del Santuario.
En el terreno de la COpEC se pretende hacer algo relacionado con la agricultura, un monumento

al campesíno, por ejemPlo.

El Sr. Alcalde somete la compra de terreno a votación'

El Sr. Concejal Heli Carrasco sugíere hacer un concurso

entrada de la comuna.

para ver que quiere la gente Para la

El Sr. Alcalde agradece al Concejo y manifiesta que en este periodo es donde más terrenos se

han adquirido.

El Sr. Concejal Heli carrasco, consulta si a todos les pagaron la diferencia producida en el pago

del mes de Abril. El Sr. Alcalde le responde que dos Concejales lo retiraron y que hubo un error

ya que se canceló la diferencia de las tres sesiones y era proporcional'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, señala que el consultó al Abogado que expuso en Rancagua y le

dijeron que se debía Pagar el LAA%.

ACUERDO Ns4: Unánime, el Concejo Municipal aprueba "Compra de Terreno del Sr. Patricio

Celume, ubicado en sector Villa Alegre, lado COPEC por la suma de 33 millones de pesos"'
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El Sr. Alcalde propone que se pague el 100% y se hará la consulta a Contraloría' cuando este

organismo se pronuncie, se les dará a conocer la respuesta y en caso de reintegrO deberán

devolver lo que corresponda. soricíta a la secretaría Municipal (s) hacer el oficio a la contraloría'

El Sr. Alcalde menciona que al Jardín de Carrizal se le entrega una subvención desde hace dos

años de s80.000.- mensuales para poder garantizar la asistencia de los niños a e§te Jardín'

señala que en el Jardín de Guacarhue está pasando algo similar, hubo una baja en la matrícula y

la idea es que el Jardín mantenga ésta. Las Tías indican que esta situación se puede revertir,

porque tienen pesquisados alrededor de I niños, pero los padres no los pueden mandar porque

son de sectores alejados. Hay mamás que pagan el traslado de sus hiios y hay un furgón que

coloca INTEGRA, pero hay apoderados que no tienen como cancelar' por lo tanto' no mandan a

sus niños al establecimiento.
Los apoderados están haciendo actividades para cofinanciar y también están solicitando un

aporte de 580.000.-, para que estos niños puedan asistir'

El sr. Alcalde consulta al concejo si Autorizan la entrega de una Subvención de s80'000'-

mensuales a partir del mes de Junio a Diciembre'

El Sr. Alcalde da lectura a la carta presentada por los Apoderados y Tías del Jardín lnfantil Los

Enanitos de Guacarhue.

El sr. Alcalde somete la entrega de la subvención a votación.

El Sr. Alcalde plantea que el servicio público a diferencia del privado debe cancelar las licencias

antes y luego les devuelven el dinero.

Menciona que hizo las consultas a los Jefes de Finanzas del Municipio, Salud y DAEM y en los

tres servicios le respondieron que estaban todos los dineros recuperados' Aunque estos Jefes

indican que esta todo al día siempre hay alguna licencia que se escapa'

El Sr. Alcalde indica que este profesional le menciona que no se pierde nada, si hay alguna plata,

está perdida. señala además que otros municipios ya lo están haciendo y han recuperado cifras

no menores.
Menciona que éste señor llego ayer con 6 millones de pesos de platas que estaban perdidas'

El sr. Alcalde indica que al sr. Andrés Gallardo no se le cancela un sueldo, sino con un porcentaje

del 15% de los valores recuperados, por tramos que fluctúan entre el12% al L5%'

La Concejal sra. Zadda salazar, menciona que hace mucho t¡empo las lsapres cuestionan y no

cancelan las licencias médicas.

ACUERDO NeS: Unánime, el Concejo

Mensuales desde el Mes de Junio a

Guacarhue".

Municipal aprueba la "subvencién de

Diciembre de 2Q1-4, al Jardín lnfantil
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Er sr. Arcarde indica que se pueden recuperar ricencías desde el 2009 en adelante y que ahora se

solicitó generar un programa computacional que vaya acusando de inmediato si se recuperó o

no la plata.

El sr. concejal Luis Gálvez, consulta si ésta persona es de confianza y de qué departamento son

los dineros recuperados. El Sr. Alcalde indica que no lo conoce, que fue recomendado por la

Funcionaria Guillermina Jiménez y que los dineros recuperados son de Educación'

El Sr. Concejal además plantea que pasa con los Jefes de Finanzas, por cuestionamiento de su

trabajo.

La Sra. Concejal Mónica Matus, señala que cuando exponen los presupuestos hay un ítem de

Recuperación de Licencias. La Sra. Zadda le indica que se refiere a otra cosa' cuando un

funcionario esta con lícencia se le cancela y la lsapre devuelve el dinero al servicio' Estos dineros

se generan cuando las licencias son rechazadas, el funcionario apela y el servicio no le hace

seguimiento, no haY un control.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta donde van los dineros recuperados' El Sr' Alcalde le

responde que al DAEM y que deberán modificar el presupuesto.

La Sra. Concejal Oriana Maturana, consulta si en los otros municipios están con el mismo señor'

Le indica el Sr. Alcalde que algunos, otros contrataron a otras personas o a empresas'

El Sr. Alcalde indica que se recuperan dineros en

Funcionarios.

forma proporcional a la cantidad de

El Sr. Alcalde pide al Concejo Municipal que lo respalden y autoricen para contratar los servicios

del sr. Andrés Gallardo, lngeniero Comercíal, para rescatar dineros por licencias médicas' Somete

a Votación.

El Sr. Alcalde menciona al Concejo Municipal que el Director Nacional de Banco Estado señaló en

reunión sostenida con todos los municipios, que harán una propuesta, se entiende económica

por continuar administrando Ias cuentas municipales'

Señala que los Municipios en un lapso de 10 años siempre mantienen un saldo permanente en

las cuentas que no es menor, lo que le permite a los bancos proyectarse, trabajar las platas'

Araízde eso los municipios empezaron a licitar las cuentas bancarias con diferentes Bancos.

El sr. Alcalde le indicó al Director Nacional de Banco Estado que posiblemente se sigue con ellos,

por los beneficios, gratuidad de tarjetas de los funcionaríos, el banco está ubicado acá mismo,

no es necesario trasladarse. Pero todos los municipios quieren una propuesta diferente a la

actual.
lndica que el banco Estado está facultado por Ley para administrar las platas fiscales, pero eso

no quita que las pueda admínistrar un banco privado'

ACUERDO Ne6: Unánime, el Concejo Municipal aprueba la "Contratación del 5r. Andrés Gallardo

Fernández, por concepto de Recuperación de Dineros de Licencias Médicas"'
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señala que cuando licitan, se licita la administración de las cuentas y algunos municípios han

tenido problemas por licitar una mejor oferta; no importando que Banco, sino quien ofrece más

dinero, cosa que la Contraloría está observando'

El Sr. Alcalde menciona que en los próximos meses

mayoría de los MuniciPios.

Banco Estado hará una propuesta a la

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta que paga el Banco

indica que un arriendo mensual de cerca de 5400'000'
gratuidad en las cuentas de los Funcionarios'

Estado al Municipío. El Sr. Alcalde le

- por las dePendencias Y además da

de la Villa El Sol. El Sr. Alcalde le indica que el

están habitadas las viviendas, pero que si esta

son transportados, Ya que

bandas alertadoras en El

El Sr. Alcalde indica que se

8.. PUNTOS VARIOS.

Conceial Sra. Zadda Salazar:

- Vecina señala que camino a La Viña por el cerro El Manzano no hay iluminación' lo que

es peligroso para las personas que transitan por ahí'

- Sugiere .onrid"ru, a futuro la instalación de un semáforo en la esquina del Consultorío

con el Liceo Básico, por la cantidad de vehículos que transitan por ahí'

- Sugiere que en temporada alta de la Fábríca no se permita estacionar vehículos en Tomás

Argomedo, debido a que se producen tacos y una mala circulacíón de los vehículos, por

la afluencia de camiones. El Sr. Alcalde indica que se pretende instalar un semáforo en el

lugar, el cual no se ha podido instalar debido a que no se ha encontrado quien lo instale,

éste ayudaría a regular un poco la circulacíón'

- petición del Liceo Medía de colocar una señalética de no estacionar cerca del portón, ya

que impíde poder guardar y sacar el bus y sobre todo el fin de semana'

- Señala que la calidad el aire esta irrespirable por las quemas autorizadas. Sugiere que a

través de pR0DESAL se informe a los agricultores de la existencia de una máquina que

pica los desechos y los incorpora a la tierra. El Sr. Alcalde indica que se acortó el plazo de

quemas y casi no podrán quemar y que se puede sacar un díptico educativo con

información las fechas de quemas, uso de la leña, entre otros, ya que hay un organismo

encargado de fiscalizar estos temas.

- Consulta que falta para encender las luces

encendido no se justifica debido a que no

solicitada a la CGE la conexión.
- Sugiere que en días de lluvia, la salida de los niños que son retirados por sus mamás sea

por el frontis del Liceo Básico. El Sr. Alcalde le señala que se trató en el Concejo anterior

y que este tema debe ser resuelto por el Consejo de Profesores y la Directora.

- Consulta por lo de la Sra. Rosa jara. El Sr. Alcalde le índica que está listo.

- Manifiesta estar muy contenta por lo que se hará a la entrada de la comuna, de

hermosear ese lugar.
- Sugiere realizar una jornada de trabajo sobre la Convivencia Escolar, para los Docentes,

parvularias, Ayudantes de Párvulo y para todos quienes trabajan con niños pequeños,

para que se les enseñe como abordar a un niño que presenta conductas agresívas a

temprana edad.

Conceial Sr. Heli Carrasco:

Sugiere que se les prohíba a los niños bajar a comprar cuando

se producen accidentes que se pueden evitar.

Sugiere ver posibilidad de colocar señaléticas reflectantes o

Arenal y en esquina de German castro con Romilio Labarca.

están colocando en varios lugares.
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- Solicita Ayuda Social para la Sra. Agustina Rojas Jorquera, quien está preocupada por

ayuda en pasajes. El Sr. Alcalde le responde que cuando ella necesita se le ayuda y

sugiere que cuando Ana Rosa no tenga caja chica se acerque a conversar con Patricia y

menc¡ona que no se puede entregar una ayuda permanente'

- plantea que los Asistentes de la Educación quieren camb¡arse de Caja de Compensación'

El sr. Alcalde indica que no es un tema propio del conceio, que es un tema

administrativo y deben conversarlo con quien corresponda.

Conceial Sr. [uis Gálvez:

- solicita posibílidad de que carabineros vaya al Liceo Media a coordinar el tránsito. El sr'

Alcalde le indica que es un poco complicado debido a que no tiene la dotación suficiente,

además sugiere ver bien cuál es el horario en que se presenta esta necesidad'

- Consulta qué pasó con las Brigadas que se formaban en los Establecimientos

Educacionales. La Sra. Zadda le indica que Carabineros no da abasto'

El Sr. Alcalde sugerirá crear nuevamente estas Brigadas y verá la forma de contratar

algún Carabinero Jubilado, por algunas horas semanales, para que imparta estos

talleres.
- pfantea peligro que se produce en el lomo de toro ubicado en Romilio Labarca, el cual

cumple función de paso peatonal, ya que las mamás con coche deben hacerle el quite a la

acequia y es muy peligroso, sugiere hacer algÚn tipo de arreglo para que pasen

libremente.
- Plantea situación del joven Carlos Andrés Ayala Ríos, tiene un drama de mala

convivencia familiar y quiere sacar 8vo. Básico. Solicita ver como se le puede ayudar' El

Sr. Alcalde le consulta a la Sra. Zadda si es posible que este níño de exámenes libres' Le

responde que sí y que se debe inscribir.

- Consultan los vecinos de Puente Alta, ya que debido a la reparación del camino'

sí quedará estacionamiento de la Capilla.

no saben

no. El Sr.

como 5e
- Tema canal poblacíón Moura que llega al fínal, vecinos

Alcalde le indica que Ángela participará del próximo

solucionará el problema.
- Plantea peligro que se produce cuando el tubo de la chimenea

de la vivienda. solicita fiscalización. El sr. Alcalde le responde

instalaciones, sugiere que cuando un vecino se vea afectado

colocar un reclamo, para que ese vecino sea notificado'

El Sr. Alcalde le sugiere que como Bombero vea la posibilidad de hacer una camPaña

recomendando el buen uso y limpieza de las salamandras.

- plantea que con la entrega de las Becas Municipales hay personas que quedaron con la

sensación de no tener derecho a este beneficio. El Sr. Alcalde le indica que si hay algún

caso socialjustificado debe acercarse a conversar con la DIDECO o que le hagan llegar los

antecedentes a é1.

Conceial Sr. Sergio Cuadra:

- Sugiere cursar un parte de cortesía y que este sea común un instructivo, para explicar

que significa quemar madera seca y que efectos surgen al quemar madera verde'

- Menciona que en la entrega de las becas habían personas que no sabían si eran

beneficiadas o no. El Sr. Alcalde le indica que se les envía una carta invitación

indicándoles que fue beneficiado. .

- plantea preocupacíón por tema de protocolo que se produce en las ceremonias, ya que

el pódium no queda instalado en un lugar visible para todos y además debe haber una

preocupación cuando hable una autoridad baja deben colocarle un piso. Además quedan

sillas vacías adelante lo que se ve mal.
7

han límpiado Y otros

concejo y planteará

es sacada por el costado
que difícil regular estas

se acerque a la DOM a
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Conceial Sra. Mónica Matus:

- Plantea que la Sra. María Norma Olea

población Río Claro, solicita ayuda para

estudiante, quien vive en una pensión'

Becerra, domiciliada en Los Acacios N" 132,

su hija Denis Reyes Olea, celular 978L548t3

Consulta que deben hacer los vecinos de un sector de la villa Madre

conectado al alcantarillado y les llegó una cuenta de SZOO.OO0.-

de Dios, que no está

solicita se asesore al señor Marco León para tramitar una jubilación, quien es diabético,

casi no ve y está a punto de ser dializado, fono 2541054'

- vecinos del transporte solicitan mejorar y más señaléticas en el sector de la Mocha' ya

que los mismos usuarios no respetan el paradero y hacen parar la locomoción en otro

lugar y no donde corresPonde.

- Solicita ayuda para los siguientes estudiantes ue quedaron sin Beca Municipal: Gladys

serrano serrano, Felipe Miranda Benavides y Denis Reyes olea.

- solicita ayuda social para Esteban vásquez Arias, quien fue recientemente operado, para

lo cual se consiguieron dinero, pero quedo sin poder comprar los medicamentos que

debe tomar en forma permanente. Se adjunta receta y boleta de servicios'

- Plantea caso de Anita Avilés y su hijo de Guacarhue, quien recibe un tarro de ENSURE

mensual y a veces cada dos meses. Necesita que le den 2 tarros al mes para cubrir por lo

menos 1-0 días de alimentación, lo que permite mejorar su calidad de vida'

- El caso de la Sra. Edith Párez Gálvez, aún está pendiente'

A continuación y no habiendo más que tratar, el Presidente del Concejo agradece la

asistencia y participación de los Concejales, da por terminada la sesión, a las 22:30 horas'

NEL§ON

¡{ELI CARRASCO URETA

CONCEJAL

ORIANA GALVEZ

CONCEJAL

CONCEJAL


